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ELMERCURIO DE VALPARAÍSO] Martes 28 de enero de 2025 

Le pedimosal Presidente que notraslade la responsabilidad delosin- 

cendiosa los damnificados”. 
ANDRÉS LONGTON, diputado 

  

Gian Franco Giovines D. 
gan giovinesomercuriovalpo.cl 

ilasolicitud derenuncia 
N al ahora exdirector de 

Serviu, Rodrigo Uribe, 
ha logrado apaciguar los áni- 
mos de los damnificados del 
megaincendio de Viña del Mary 
Quilpué. Ayer, a menos de una 
semana del primer aniversario 
dela tragedia, cerca de 70 vícti- 
mas del siniestro, que habríasi- 
do provocado intencionalmen- 
te por exfuncionarios de Conaf 
y Bomberos, salierona marchar 
por las calles de Valparaíso. 

Noimportóelsolabrasador. 
Con pancartas en mano, exi- 
giendo “viviendas dignas” y 
acusando la “indolencia” delas 
autoridades, los afectados del 
2F se agruparon enel Congreso 
Nacional, donde protestaron 
por cerca de una hora. Sin em- 
bargo, no fueron recibidos por 
parlamentarios. Trasese revés, 
continuaron su marcha porla 
Av. Pedro Montt, con destino al 

edificio Esmeralda. 
Allí, enel frontis de la sede 

dela Delegación Presidencial, 
expusieron su profunda indig- 
nación por la lentareconstruc- 
ción, la que presenta mínimos 
avances en materia de vivien- 

das, ylos problemas con el bo- 
no de acogida. 

“NO HAY RECONSTRUCCIÓN” 
Jacqueline Lazcano, quien per- 
diósu vivienda aquel 2defebre- 
ro en la población Pompeya 
Sur, es presidenta de la Agrupa- 
ción de Damnificados de Viña 
del Mar y Quilpué. 

“Tenemos un Estado indo- 
lente, insensible y que no está 
alaaltura de darnos soluciones 
Comonnosotros las requerimos. 
Porque no olvidemos que no- 
sotros somos víctimas de siete 

miembros que prestaban servi- 
cioal Estado y tomaron la drás- 
tica y horrorosa decisión de 
quemarnos, sin discrimina- 
ción alguna, donde murieron 
136 personas, donde todavía 
tenemos desaparecidos, don- 
de hasta la fecha no hay solu- 
ción, nohay avance, no hay re- 
construcción”, cuestionó. 

Otra demanda es la situa- 
ción del Bono de Acogida. Es 
quesibien los damnificados exi- 
gen un bono universal para to- 
doslos afectados y que sea per- 
manente hasta que selesentre- 
gue una vivienda definitiva, el 
Gobierno ha optado por pagar 
el beneficio en dos tramos, dis- 
tinguiendo a damnificados há- 
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PRESENTARON UN PETITORIO DE 10 PUNTOS AL GOBIERNO: PIDEN AGILIZAR SUBSIDIOS Y EXTENDER EL BONO DE ACOGIDA HASTA SU RECONSTRUCCIÓN. 
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mecancenoio. Protestas suscitan críticas oficialistas: Marzán reprochó 
la “débil” respuesta regional e Ibáñez criticó la lenta reconstrucción. 

biles (reciben un bono de 10 
UF), delosnohábiles paralare- 
construcción del Ministerio de 
Vivienda (5 UF). 

Esto, sin perjuicio de queen 
enero podría efectuarse el últi 
mo pago del bono, luego de que 
el delegado presidencial, Yani- 
no Riquelme, señalara que con 
elpago deenero “consideramos 
quela etapa de ayudas tempra- 
nasestá concluyendo”. 

Jaime Mella, vicepresiden- 
te dela ONG Sobrevivientes del 
Megaincendio, manifestó que 
“rechazamos categóricamente 
el fin del Bono de Acogida”, 
considerando que su término 
“es prematuro, ya que no se 
hanentregado viviendas defi- 
nitivas a las familias afectadas. 
A un año del atentado, esta- 

mos lejos de tener una solu- 
ción habitacional digna”. 

Sibien Mella reconoce que 
“esimposiblereconstruir 5.800 
casas en dos años”, el proble- 
ma, a su juicio, es que “no ve- 
mos nisiquiera 300, nisiquiera 
100. Vemos 20 casas”. 

SENTIMIENTO DE ABANDONO 
Sinperjuicio de ello, gran parte 
dela molestia delos damnifica- 
dosradicaensusentimiento de 
abandono, ante la imposibili- 
dad de reunirse conlas altasau- 
toridades encargadas del proce- 
so de reconstrucción. 

En este sentido, expuso 
Mella que como ONG han en- 
viadocuatrooficios solicitando 
unareuniónal ministro de Vi- 
vienda, Carlos Montes, sin reci- 
bir respuesta alguna. 

A ellose suma el desaire a 
los damnificados en la reunión 
del pasado 22 de enero, ala que, 

si bien estaban citados varios 
ministros, finalmentesólo llegó 
elgerente de lareconstrucción, 
Patricio Coronado, y unrepre- 
sentante del Minvu. 

Es por esta serie de frustra- 
ciones quela agrupación Vícti- 
mas del Atentado Incendiario 
del 2 y 3 de febrero 2024 pre- 
sentó ayer un petitorio a la De- 
legación Presidencial de Valpa- 
raíso. El documento consta de 
10 demandas, entre las que 
destaca la primera, en la que 
los damnificados exigen una 
reunión con el Presidente dela 
República, Gabriel Boric, con- 
vocando también a los minis- 
trosde Interior; Carolina Tohá; 
de Desarrollo Social, Javiera To- 
ro; de Vivienda, Carlos Montes, 
y de Hacienda, Mario Marcel, 
además del subsecretario del 
Interior, Luis Cordero. 

“Exigimos unareunión con 
las más altas autoridades del 
Estado, ya quelas autoridades 
regionales no han respondido 
anuestras peticiones y deman- 
das”, planteó Mella. Mientras, 
Lazcano ratificó que la huelga 
de hambre que realizarán cer- 
ca de 10 damnificados “se ini- 

cia esta semana, por un perio- 
doindefinido”. 

  

DÉBIL RESPUESTA REGIONAL 
Comprendiendo alos damnifi- 
cados, la diputada Carolina 
Marzán (PPD) manifestó que 
“la tragedia del 2 de febrero es 
de una dimensión tremenda y 
profundamente dolorosa, don- 
deestamos hablando dela pér- 
dida de 136 vidas humanas”. 
Por eso, fundamenta, “las fa- 
milias recurren al Presidente, 
porque sienten una respuesta 

Vicepres 

  

“Las familias 
recurrenal 
Presidente, porque 
sienten una respuesta 
débila nivel regional. 
(..) Es urgente que las 
familias afectadas se 
sientan escuchadas”. 

Carolina Marzán 

Diputada Distrito 6(PPD) 

Diego Ibáñez 
Diputado Distrito 6 (FA) 

débilanivel regional”. 
Marzán hizo hincapié en 

queel incendio “arrasó con to- 
do, sin distinción ni discrimina- 

ciónsocial”, porlo quecree que 
“es urgente quelas familias afec- 
tadas se sientan escuchadas e 
incorporadas atodaslasayudas 
y beneficios que el Gobierno 
pueda levantar”. 

El diputado Diego Ibáñez 
(EA), detalló que, junto asu par 
Hotuiti Teao (Ind./Evópoli) emi- 

tieron un oficio expresandosu 
“profunda preocupación y cre- 
ciente alarma ante la grave si- 
tuación que enfrentan miles de 
familias damnificadas”. 

Si bien Ibáñez valoró la en- 

trega de ayudas tempranas, no 
duda en cuestionar que “a casi 
unaño delatragedia, la recons- 
trucción avanza con lentitud y 
la mayoría delas familias afecta- 
das siguen sin una solución ha- 
bitacional definitiva”. 

“Es imperativo entender 
queestanoessólo unacrisisde 
vivienda, sino también social y 
humanitaria”, señaló. as
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